



小笠原村立小笠原中学校 学校だより

令和6年11月29日 第8号
小笠原村立小笠原中学校
校長 椎橋 秀行

学校ホームページ

<https://www.ogachu.ogasawara.ed.jp>



学校フェイスブック

<https://www.facebook.com/ogasawara.jhs>



出会いは成長の種



副校長 武田 悠

今月上旬、高校時代の友人から数枚の写真がメッセージとともに送られてきました。

「ああ、そうか。今日は同窓会だった。」

都内で行われた約20年ぶりの高校の同窓会。私は参加することが難しかったため、当日の様子を送ってくれるように友人に頼んでいました。遠方に住んでいたりと、都合がつかなかったりして、私のように欠席した者もいましたが、写真には昔と変わらない懐かしい顔の大勢の同級生が写っていました。目に入ると同時に思い出される高校時代の思い出の数々。部活とバンドに明け暮れた日々、夢中になった文化祭や体育祭、たわいもない話で連日盛り上がった公園、行きつけのラーメン屋、進路に親身になって相談のってくれた先生…走馬灯のように浮かび上がってきました。今思い返しても、高校3年間は今の「私」を形作るのに、大きく影響を与えた非常に濃密な時間だったなと感じています。送られてきた写真を見ながら、改めて当時出会った全ての友達、先生方に感謝したいと思いました。

そんな私の青春時代にはまった数多くの音楽グループの1つに「ケツメイシ」というグループがあります。「おおっ!」と反応してくださった方は、きっと私と同世代のはず…。今の中学生にはあまりなじみがないかもしれませんが、今も現役の男性4人組アーティストです。彼らの楽曲はヒップホップ・レゲエを基本とした瑞々しいサウンドと、身近な出来事にうなづける深い歌詞が魅力的なのですが、中でも「出会いは成長の種」というナンバーの終盤の歌詞には、大人になった今でも励まされます。

**君と出会い あなたに出会い
君に学び あなたに学びを
僕は 君から あなたから
貰って 育てて 今の僕がいる**

【「出会いは成長の種」より 作詞:ケツメイシ(2011)】

12月21日(土)に今年度も総合発表会を行います。各学年の生徒が、1年間の小笠原学習の成果を発表いたします。この小笠原学習も、たくさんの方々との「出会い」によって支えられています。固有種・外来種について教えてくださった総合事務所の方々、働くことについて講話をしてくださった講師の方々、職場体験でお世話になった事業所の方々、硫黄島平和学習でご自身の体験や知識を生徒に熱く語ってくださった方々、修学旅行で訪れた各地で生徒と関わってくださった方々、そして共に学んだ友達…そんなたくさんのお出会いから生徒は様々な学びを貰って、育てて、それぞれの課題や疑問の解決に向けて取り組んできました。本番当日は、出会った方々からいただいた学びに感謝の気持ちを込めて、それぞれの探求の成果を精一杯発表してくれることでしょう。生徒の活躍にご期待いただくとともに、多くの保護者、地域の皆様のご来校を心よりお待ちしております。

家庭科出前授業『豚汁作りで自己理解』

家庭科

11月14日、15日に喜多恒介さんをお招きして各学年2時間で出前授業を行いました。

喜多さんとの出会いは昨年。研修で参観した出前授業で、生徒たちが目を輝かせて発表活動をしているのを見て、喜多さんの授業を父島の子どもたちにも受けてもらいたい!と思いました。私の思いをお話したところ、快く引き受けてくださり、遠路はるばる来てくださいました。

豚汁作りでは、まず美味しさの法則を学び、準備しておいた肉(3種類)、じゃがいも、玉ねぎ、きのこ(3種類)、ごぼう、にんじん、豆腐、昆布出汁を自分で組み合わせて最高の豚汁を作りました。「盛りだくさんの愛の豚汁」「とろ〜り塩じゃがいも豚汁」「僕の家豚汁」など、工夫してたくさんの美味しい豚汁ができました!

豚汁は素材を生かすことで最高の味になるということを知り、さらに豚汁と同様に自分という素材を知って、生かしていけるようになれば、最高の生き方につながることを学びました。自分の興味のあることや好きなこと、気になる職業を選び、それを組み合わせてオリジナル職業を作るという課題に取り組みました。「思いを届ける人と人をつなげる笑顔な看護師」「学んだことをアウトプットし、裏方として主役を支えるウエディングプランナー」「自然を楽しみ、目の前のことに集中する研究者」など自分の良さが生かせるような将来の目標について、それぞれが真剣に考えていました。楽しみながら素材や味について、そして自分について考えが深まった授業でした。



保育実習

家庭科

家庭科の授業で11月8日に3年生が父島保育園に保育実習に行ってきました。4月から幼児の発達やふれあい方等について学んできました。2学期に入ってからには保育実習に向けて、グループごとに計画をし、遊び道具を作るなど準備を進めてきました。当日は園児だけでなく、3年生の皆さんの笑顔もたくさん見ることができました。学びの多い実習になりました。

実習を行わせていただいた父島保育園の皆様から感謝いたします。ありがとうございました。



笑顔と学びの体験活動プロジェクト 文化行事委員会

11月8日(金)にゴスペル音楽を中心に全国で活動をしている The Voices of Japan の皆様をお招きしてゴスペル音楽やポップス、合唱曲と最近の生徒になじみのある曲から長年愛されている曲まで様々な歌を披露していただきました。生徒も一緒に盛り上がる振りや合いの手なども教えていただき、ステージと一体になりながら楽しい時間を過ごすことができました。

The Voices of Japan の皆様、素敵な時間をありがとうございました。



おが中の教室から ～おが中授業紹介コーナー～



理科授業紹介

3年生の授業では地球分野の学習として天体について学んでいます。先日の授業では校舎屋上にて、太陽の黒点観察を行いました。小笠原諸島は四方が海に囲まれ、明かりが少ないために夜の天体観測にも適しています。先月見られた紫金山アトラス彗星のほか、流星群の観測にも島の多くの人が足を運んでいます。子どもたちも関心を持ち、主体的に観測に向かっていました。



理科

社会科授業紹介

「投票率を上げるには？」

3年生の社会科では、公民分野を学習しています。民主政治について学習している中で、選挙の投票率が低いのはどうなのだろう？どうやったら上げられるだろう？それともこのままでいいのだろうか？という問いを立て、班ごとに調べて発表する学習を行いました。「オーストラリアでは『選挙ソーセージ』というものがあります」や「投票を義務にしている国もあります」といったことを調べ上げている班もありました。これまでの学習の成果で、スライド等を作成してプレゼンテーションをすることは、とても上達しています。

社会科

なぜ投票率が低くなっているのか



「難しい」
「誰に投票すればいいのかわからない」



政治との距離の遠さを感じる

「バイトがあった」
「政治に興味がもてない」



罰金制にする

オーストラリアには民主ソーセージを求めて投票場に行く人が増えている

オーストラリアでは、2019年5月18日に議会選挙が行われた。18歳以上の有権者が国政選挙で投票することが義務化されている。正当な理由なく投票しなかった場合、日本円にしておよそ1500円の罰金が科されるのだ。



投票率はなんと91.89%に

12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
2 生徒会朝礼 安全指導 自転車安全点検 1・2年テスト反省 おが中寺子屋	3 三者面談(始)	4 芝生の日	5 食育講話	6 小中一貫教育の日 (4時間授業)	7 出	8
9 学校朝礼 避難訓練 おが中寺子屋	10 新入生保護者説明会	11 出	12	13 三者面談(終)	14 出	15 ESAT-J 予備日
16 おが中寺子屋	17 出	18 芝生の日	19 お弁当の日	20 出 総合発表会準備	21 総合発表会 (4時間授業)	22
23 出 振替休業日	24	25 終業式・大掃除 全体学活	26 出 冬季休業日始	27	28	29 出
30	31					

※12月28日(土)～1月5日(日)の期間は、土曜・日曜及び年末年始の休日になり、学校には日直等の教職員はいません。ご了承ください。

1月の主な予定

- 1月 8日(水) …始業式 発育測定 自転車安全点検
- 1月 9日(木) …食育講話 安全指導 役員会・各種委員会
- 1月10日(金) …避難訓練
- 1月14日(火) …生徒会朝礼 百人一首大会
- 1月15日(水) …芝生の日 学校保健委員会
- 1月16日(木) …夜明山戦跡調査事前学習(1年生)
- 1月17日(金) …夜明山戦跡調査(1年生)
- 1月18日(土) …第3回数学検定
- 1月19日(日) …ロードレース大会
- 1月20日(月) …振替休業日
- 1月22日(水) …お弁当の日
- 1月24日(金) …2年生道徳研究授業(1・3年生…4時間授業 2年生…5時間授業)
- 1月25日(土) …第3回英語検定
- 1月27日(月) …都立推薦入試
- 1月28日(火) …学校朝礼 役員会 各種委員会
- 1月30日(木) …中央委員会
- 1月31日(金) …都立推薦合格発表

12月の

おしらせ

総合発表会

今年度の総合発表会を次の通り実施します。多くの保護者・地域の皆様のご来校を心よりお待ちしております。

【期日】12月21日(土)

【時間】1年発表 午前 8:35～9:25

2年発表 午前 9:35～10:25

3年発表 午前 10:35～11:25

【場所】小笠原小中学校体育館

PTA こども餅つき大会

今年も「PTA餅つき大会」が開催されます。大きい杵のつき手や配膳等のお手伝いのご協力をいただきます保護者の皆様、ありがとうございます。どうぞよろしくお願いいたします。

【期日】12月1日(日) (雨天時は体育館にて実施)

【時間・グループ分け】

午前 10:00～ 小学1・6年、中学3年

午前 11:00～ 小学2・5年、中学2年

午後 0:00～ 小学3・4年、中学1年

【場所】小笠原小学校職員玄関前